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Ante las cenizas de Vilma Espín Guillois, en el Segundo
Frente, se dio a conocer la convocatoria al XI Congreso de la
Federación de Mujeres Cubanas (FMC) este jueves 6 de
abril, y se homenajeó, en víspera del 93 aniversario de su
natalicio, a la eterna Presidenta de la organización.

Teresa Amarelle Boué, secretaria general de la FMC,
afirmó que “desarrollar un proceso de balance en esta
compleja situación socioeconómica nos impone grandes
desafíos para salvaguardar toda la justicia conquistada.
Vivimos tiempos de juntar voluntades.

“Este XI Congreso nos llama a encontrarnos una vez más

en las delegaciones y bloques, escenarios por excelencia de
la labor comunitaria; a sentirnos protagonistas, a elegir a las
compañeras más idóneas, capaces y comprometidas; y
motivar a los jóvenes a participar en la construcción del
proyecto de la Cuba de hoy”.

Amarelle Boué llamó a avanzar en la implementación de
normas como el Programa Nacional para el Adelanto de las
Mujeres, que resume la voluntad política del Estado y
constituye la piedra angular para el apoyo a estas; así como
la Estrategia Integral de Prevención y Atención a la
Violencia de Género en el escenario familiar, y el Código de
las Familias, que garantiza los derechos para todas las
personas.

Este fue el espacio para realizar la entrega simbólica de la
“Ley de los afectos” al

ís.
Asimismo, la Secretaria General, José Ramón

Monteagudo Ruiz, primer secretario del Partido en la
provincia y Beatriz Johnson Urrutia, Gobernadora,
inauguraron la casita infantil “Fantasías de Vilma”, que
favorece a 20 madres del sector educacional, acogiendo a
niños de cuarto y quinto años de vida.

coronel de la reserva Alberto
Vázquez García, director general del Complejo Histórico de
Museos Frank Pa

Este viernes fue colocada una ofrenda floral en nombre del
pueblo de Cuba, ante la piedra que guarda las cenizas de la
heroína de la Sierra y el Llano.

Un donativo de material sanitario procedente de Noruega
se encuentra en los almacenes de la Empresa de
Suministros Médicos (ENSUME) de Santiago de Cuba,
para ser distribuido al resto de las provincias orientales.

Esta ayuda, que llega a través de la Iglesia Evangélica
Unida, incluye guantes, suturas, jeringuillas, agujas y
medicamentos de la gama de los antibióticos, analgésicos,
antinflamatorios, antialérgicos, antivirales, multivitaminas,
entre otros, explicó Ismael Laborde, Obispo de la Iglesia
Evangélica en Cuba, quien representa a las instituciones
luteranas.

Sobre la organización y distribución, Héctor Luis
Montelier Ferrer, jefe de Relaciones Internacionales de la
Dirección Provincial de Salud comentó: “Como mismo el
mundo es solidario con nosotros, entre nosotros lo somos;
nuestra dirección provincial voluntariamente y aprobado
por todas las partes del convenio, decidió repartirlo entre las
provincias de Guantánamo, Las Tunas, Holguín y Granma”.

En el caso de Santiago de Cuba, se van a fortalecer un

grupo de hospitales como el Juan Bruno Zayas, el
Saturnino Lora; hay otros destinados a los

el que atiende gran cantidad de población,
que incluye por cercanía a la de Palma y Tercer Frente; así
como centros de Mella, San Luis, Segundo Frente y Songo-
La Maya.

“Cuando se comparte no es mucho en comparación con la
demanda, pero la intención y salvar vidas es lo más
importante, lo mínimo que llegue va a ser gratificante
recibirlo”, expresó Montelier Ferrer.

En la carta de intención emitida por Kjell Ove Hatlem,
director de colaboración con Cuba, explicó que el donativo
es una respuesta de la organización cristiana Normisión de
Noruega, con el apoyo del Comité alemán nacional de la
Federación Luterana Mundial, en Alemania, la Iglesia
Evangélica Luterana de América (ELCA) y su Oficina con
sede enArgentina, a la escasez de medicamentos básicos en
las provincias orientales, que se evidencia a nivel de país
como consecuencia del bloqueo y la ausencia de fondos
suficientes para adquirirlos.

En las palabras del Jefe de Relaciones Internacionales de
la Dirección Provincial de Salud quedó expreso el
agradecimiento de su sector, sus autoridades y las del
Partido y el Gobierno en el territorio por este gesto que
demuestra que Cuba no está sola, que seguimos
estrechando lazos, siempre dispuestos a la colaboración en
función del bienestar de los pueblos.

Este convenio firmado el año pasado, es una realidad que
llegó para fortalecer el sistema de salud y mejorar la calidad
de la atención médica.

maternos
infantiles. También llegarán al Orlando Pantoja de
Contramaestre,

Agradecen donativo de insumos médicos

Convocan al XI Congreso

Texto y fotos: Daniela Verdecia Castillo

Texto y foto: Ana María Lora Sosa

El reconocimiento a las trabajadoras y
trabajadores de los Círculos Infantiles, que
este 10 de abril cumplen 62 años

Santiago de Cuba desarrollará un programa variado de
actividades hasta el 12 de mayo para celebrar el Día
Internacional de los Trabajadores
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Santiago
en las Noticias

Lupe, María Elena y Mayte

MI saludo para ustedes. Hoy les traigo una
aclaración referente al jabón de lavar que se les da
a los niños en la canasta básica y es que ese
producto les corresponde a los comprendidos en la
edad de 0 años hasta un año, 11 meses y 29 días de
nacidos (un día antes de cumplir los dos años)…

OTRA respuesta de la Empresa
a la vecina de Calle 10, Bloque 4, edificio 3, en el
reparto Versalles que se sintió maltratada por

haberse quedado sin pollo: “Se comprobó que la unidad tenía una reclamación del
producto correspondiente a enero, que ya fue pagada”…

RAMÓN Castillo del edificio
26-A, apartamento 3, micro 3 del centro urbano Abel Santamaría, expresa: “Las
pipas que salen llenas de agua de losAltos de Quintero, van derramando el líquido
por toda la Carretera Central, lo que ha provocado accidentes de tránsito
principalmente de motos, aunque los autos no quedan exentos. En mi caso, llevo a
mi nieta a la escuela y he sufrido caídas con ella. Días atrás casi me chocan frente
al Rancho Club porque el auto violó la senda y no podía frenar por estar el
pavimento mojado, es necesario que esos carros cisternas al llenarlos no
sobrepasen su media, y se adopten las medidas para que la situación no se siga
repitiendo porque afecta el tránsito vehicular y peatonal”…

MIRURGIA Larduet Abad, de Calle 26 de Julio, San Julián, Dos Palmas,
municipio de Palma Soriano, expresa: “Tengo un tío que en noviembre de 2021
cumplió 60 años, es consumidor de la bodega 026 en el consejo popular Las
Coloradas, y desde hace varios meses le está preguntando a la administradora por
el suplemento para las personas que sobrepasan esa edad y hasta ahora le dicen
que hay problemas en la Oficoda; cuando comencé a reclamar en febrero,
apareció. Pregunto ¿el atraso quién lo paga? Ya estoy cansada de reclamar y nadie
me da una respuesta convincente”…

ESTE miércoles, visitamos el bar Sindo
Garay, de la empresa extra-hotelera Palmares, un lugar con un aire bohemio, muy
acogedor, exquisita coctelería y un trato esmerado, las palmas para su colectivo y
en especial para el barman José Luis Cruzata Despaigne, por su
profesionalidad...

CONSUMIDORES de la Carnicería de los Altos del 30 de Noviembre esperan
porque se les restituya el faltante de pollo de agosto; se han pagado los meses
sucesivos y los afectados en ese mes todavía están esperando...

Y
Chaoooooooooooooooooo

RESPONDE Julio Camineros Cabrera,
subdirector adjunto de la Empresa Municipal
de Productos Alimenticios a la queja de la
vecina de calle E y 5ta en el reparto Sueño:
“ella manifestó no tener interés en continuar
con el asunto”...

ISMARAY González
Balbuena, de Hatuey #15, entre 1ra y Principal, La Risueñita, dice: “Trabajo
en el círculo infantil Pétalos de Rosa, soy madre numerosa de cinco niños, y
estoy en un núcleo conformado por 10 personas, he tratado en reiteradas
ocasiones de que me den una libreta y no ha sido posible por no ser
propietaria de la vivienda. En estos momentos están dividiendo los núcleos
que tienen esa cantidad de personas o más, y resulta que la jefa de núcleo
está fuera del país, y me dicen que tampoco puedo dividir el núcleo. Necesito
que se revise mi caso, si ella no regresa en el tiempo estipulado en que se estén
haciendo esos trámites tengo que seguir con ese problema que me trae serias
dificultades, sobre todo por la convivencia”…

LUDMILA
Rodríguez Barroso, directora general de Aguas Santiago hace llegar varias
respuestas: La primera es del salidero en Pizarro, que dice fue suprimido y
se desobstruyeron los registros y tragantes de la zona. La segunda es la
obstrucción y vertimiento de agua albañal en el micro 1-B del ‘Abel
Santamaría’, quedando solucionado y por último la tupición en la red de
alcantarillado en Enramadas esquina a Barnada, que quedó solucionada…

RESPONDE Gustavo Aldana Quintana,
director municipal de Servicios Comunales en Santiago de Cuba, sobre el
Puente de Ducureaux: “El vial no es responsabilidad de nuestra entidad, ya
que la inversión que se está ejecutando de la nueva fábrica de cemento se
realiza en el consejo popular Abel Santamaría, responsables de su cierre
para la construcción del puente ferroviario, por tanto son los encargados de
mantener en condiciones el desvío” y sobre el hundimiento del pavimento
en el carril central del Paseo Martí, entre Jesús Menéndez y Peralejo,
manifestó que “se le da seguimiento a esa situación, pero no se dispone de los
recursos para acometer la tarea”…

NOS escribió René Betancourt, el padre de Alieski quien se
encontraba desaparecido y dice: “les doy las gracias al periódico por la
publicación del pasado sábado, que permitió su localización con ayuda de la
población y la PNR de El Cristo, mi hijo ya es atendido en el hospital y está
más tranquilo; mil gracias por la prontitud con que tramitaron mi caso”...

HACEMOS
llegar el reconocimiento al chofer del tractor 04U956,

de la empresa Acopio San Juan por brindar de forma gratuita el
transporte a pasajeros...

Sabadazo

Ernesto Jiménez
Salazar,

ya me voy, nos vemos la próxima semana…

14/3/23 Santiago Paumier
Agramonte. Internacionalista. San Luis.

15/3/23 Lázaro Roberto Verdecia
Pérez. Pensionado Minint.

15/3/213 Melquiades Cardona Delis.
Internacionalista.

16/3/23 Juan Naranjo Quiñones.
Internacionalista. Contramaestre.

18/3/23 Teresa Mireya Qurisan
Alonso. Internacionalista.

19/3/23 Raúl Sarmiento Aranda.
Internacionalista.

19/3/23 Julieta Ares Santana. Lucha
Clandestina.

EN LA COCINA
Puré de papa
Ingredientes
Seis papas, 4 dientes

de ajo, ½ mazo de
perejil, 1 cucharadita
de ralladura de nuez
moscada, 2 cucharadas
de aceite, pimienta y
sal a gusto.

Preparación:
Lave y pique en cuatro las papas (sin pelar).

Limpie y macere los ajos y lave y pique bien
fino el perejil.

Ponga una cacerola a la candela con las papas,
sal y agua que las cubras y deje cocinar hasta
que estén, sáquelas, retíreles la cascara, póngalas
en una fuente y haga un puré.

Aparte, ponga de nuevo la cacerola con el
aceite a la candela, los ajos y sal, sofríalos, añada
el perejil y bájelos. Viértalos sobre el puré y
mézclelo bien, puntéelo de sal y pimienta a gusto
y polvoréelo con la nuez moscada.

Un merecido homenaje

Carlos Miguel Odio Lluany

Estas dos organizaciones
En estos días celebrando
Cuba le está homenajeando
Sobradas son las razones
Pues, a cantarles canciones
Y que gocen de salud
Que viva la juventud
Sigan siendo los primeros
Un abrazo a los pioneros
Nos alumbran con su luz.

“4 de Abril”: OPJM y la UJC

Esmérides Sánchez Hernández

Bajo la égida de Fidel
Con su visión del mañana
Se cumple para la Patria
El sueño de un cuartel
Funde la arcilla y piel
En el universo juvenil
Y se hace tejido febril
En el bregar cotidiano
Siempre llevando de mano
Con su par estudiantil
Creadas un 4 de abril
Hijos martianos y moncadistas
Juntos a la UJC simbolizan
Estudio, trabajo y fusil.
En el gremio pioneril
Relevo de la juventud
Y esta por Patria actitud
El relevo del Partido
Construyendo socialismo
Con el decoro y la virtud.

V
I
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A

Mirtha Cuan Morell

ives en nuestro quehacer cotidiano
nspiras nuestra obra
a Revolución tuvo en ti un baluarte inexpugnable
ujer sencilla, culta y consagrada
ntes, ahora y siempre seguirás siendo ejemplo.

La PNR en la provincia de
conjunto con otros órganos de
enfrentamiento del Ministerio
del In ter ior cont inúan
reforzando la vigilancia en

carreteras y vías de acceso.
En el consejo popular La Cuba del municipio de

Palma Soriano, fue realizado un registro en
domicilio de dos ciudadanos, se les ocuparon 1
224 paquetes de chícharos, 28 paquetes de
espaguetis y la suma de $17 440.00 cup. Los
implicados fueron imputados por un delito de
Receptación, precisándose en el proceso
investigativo la procedencia de lo ocupado y la
ampliación de la cadena delictiva.

En este mismo municipio, pero en el consejo
popular Chaveco, también fue desarticulada una
casa almacén ubicada en el caserío de Las
Coloradas, al propietario se les ocuparon 600
libras de arroz, 30 cilindros para gas licuado (23
de 32 kg y 7 de 10 kg), 28 libras de carne de res y
la suma de $713 900.00 cup. Se radicó una
denuncia por Especulación y Acaparamiento en
contra del imputado.

La tripulación de un autopatrullero que
laboraba en la Carretera Central, cercano al
barrio La Mantonia del consejo popular
Guaninao en Contramaestre, detecta mediante
inspección a un vehículo del sector particular 1
020 cajetillas de cigarros que les fueron ocupadas
a un ciudadano, sin justificar su licitud. Se radicó
una denuncia por Especulación yAcaparamiento.

De igual forma se conoció de la transportación
en otro vehículo particular, de 83 sacos de arroz
importado, equivalentes a 4 150 kg, sin
documentación legal que justificara su
procedencia. El vehículo fue inspeccionado
cuando transitaba por el consejo popular Frank
País del municipio de Contramaestre. Se inició
un proceso investigativo para determinar la
procedencia de la mercancía y ampliar la cadena
delictiva.

La Jefatura del Ministerio del Interior en la
provincia informa sobre los delitos relacionados

con ciclomotores. Se han enfrentado en el último
trimestre 12 hechos, de los que resultaron
detenidos 25 imputados, determinando -luego de
las investigaciones- la responsabilidad de 20 de
ellos, los cuales se encuentran asegurados con la
medida cautelar de prisión provisional hasta que
se realice la vista del juicio oral. Con los restantes
se trabaja en la investigación en libertad, después
de aplicársele la medida cautelar fianzas de
acuerdo con su implicación en estos hechos.

El esclarecimiento de estos hechos permitió la
recuperación de varios bienes sustraídos, los
cuales fueron devueltos a los propietarios legales
en sus zonas de residencia, donde se recibió el
agradecimiento de las víctimas y del pueblo.

De igual manera se trabaja en otros 27 casos con
los mismos modus operandi, que hasta este
momento no se tenían identificados los autores.

Asimismo, se ha podido enfrentar la comisión
de delitos de individuos, los cuales se dedicaban
a la ejecución de Robos con Fuerza en viviendas,
empleando como modus operandi el
escalamiento, ejercer fuerza en candados, rejas y
persianas con una pata de cabra y pinzas de corte,
lo que le facilitaba la entrada a los inmuebles para
sustraer objetos de considerable valor.

A través del trabajo operativo y las acciones de
instrucción se conoció la implicación de 10
personas, cuya edad promedio es de 33 años,
quienes cometieron 17 hechos, concentrados en
el consejo popularAgüero- Mar Verde.

Demostrada su participación en cada uno de los
hechos que se le imputan, estos ciudadanos se
encuentran en proceso de instrucción para
determinar el grado de responsabilidad
individual.

Acorde con las leyes vigentes seis de ellos
esperarán el proceso en prisión provisional y a
cuatro se les imponen medidas no detentivas
consistiendo en fianzas en efectivo. Estos hechos
han tenido una importante repercusión social. No
obstante apreciamos que a partir de la detención
de estos encartados, se ha reducido la ocurrencia
de estas tipicidades delictivas en la zona antes
mencionada.

El Ministerio del Interior informa:

La UEB TECNOAZUCAR convoca: Dos plazas de Especialistas B
en Gestión Económica (1 de estas Financista) Nivel escolar: Superior.
Categoría ocupacional: Técnico. Grupo escala: XVI. Salario escala:
$4 410.00/ Un Especialista A en Comercialización Agroindustrial.
Nivel escolar: Superior. Categoría ocupacional: Técnico. Grupo
escala: XVI. Salario escala: $4 410.00/ Un Especialista C en Gestión
Comercial. Nivel escolar: Superior. Categoría ocupacional: Técnico.
Grupo escala: XV. Salario escala: $4 210.00/ Un Especialista B en
Gestión de la Calidad. Nivel escolar: Superior. Categoría ocupacional:
Técnico. Grupo escala: XVI. Salario escala: $4 410.00/ Técnico en
Gestión Comercial. Nivel escolar: Medio superior. Categoría
ocupacional: Técnico. Grupo escala: XV. Salario escala: $4 210.00.
Requisitos: Experiencia laboral en el puesto de interés, curso de
habilitación. Beneficios: Transporte obrero. Sistema de pago por
utilidades. Ayuda familiar (refuerzo alimenticio). Los interesados
localizar a Anaidis Mineto Poll, Jefa de Grupo de Capital Humano en
la Unidad Empresarial de Base TECNOAZUCAR, sita en Autopista
Nacional km 2 ½ (para mejor localización, detrás de Retomed).
Teléfonos: 22643653 o 22643932.

Continúan las acciones de enfrentamiento

Vilma es mi estrella

Lic. Marilín Sánchez Kindelán
Proyecto Yeyé un paso Adelante

Lindo se divisa el cielo
Y te acaricia la brisa

No hay tiempo para desvelos,
Nos impulsa tu sonrisa

Ella nos ha regalado
una Cuba florecida,

Y su espíritu de heroína
Está por Sierra y Llanos
Las mujeres de tu mano
Haciendo Revolución

Quién ha dicho que se ha ido.
Vilma nuestra luchadora
Eres como una estrella
Iluminando mi aurora.

Convocatoria
FALLECIDOS
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Punto y aparte de los festejos de la
juventud comunista y los pioneros por
sus aniversarios -el 4 de Abril- tres
importantes hechos signaron los
primeros días abrileños: la reunión del
Consejo de Ministros en la que se
indicaron acciones concretas

destinadas al control de los precios; el fallo de la Alta Corte
de Inglaterra y Gales a favor de Cuba tras el juicio
promovido por el fondo buitre CFR I Limited y los
intercambios de la Comisión de Candidaturas Nacional con
los diputados con el propósito de conocer sus propuestas
para los cargos principales por elegir al estrenarse la X
Legislatura.

La función reguladora, inherente a cualquier Estado -hasta
en el capitalismo más salvaje-, resulta vital a la hora de
evaluar un tema tan sensible y trascendente como es el de los
precios, tarifas y otros relacionados con la economía. El
Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, reflexionó ante el
Consejo que lidera que “no se concibe que siendo el asunto
de los precios abusivos uno de los principales
planteamientos de la población, todavía sea algo que no
controlamos y las inspecciones son mínimas”.

Hay muchas prerrogativas que tienen los gobiernos locales
para establecerlos en sus demarcaciones, pero las
violaciones están presente tanto en productos de alto impacto
como en el consumo social, lo mismo que en entidades
estatales y en las no estatales.

En la sesión Meisi Bolaños Weiss, ministra de Finanzas y
Precios, destacó que “se pretende monitorear
más el efecto de las concertaciones y evitar la existencia de
intermediarios y acompañar al pueblo, desde la
responsabilidad que tienen los organismos y las estructuras
locales de enfrentar el abuso, y jugar cada quien el papel que
le corresponde, pero sobre todo con la efectividad que se
demanda”.

Marrero Cruz enfatizó que aunque la solución radica en el
aumento de las producciones para lograr que el salario tenga
mayor capacidad adquisitiva, ahora “hay que ir a un
enfrentamiento contra los que abusan, contra los que
especulan y contra los ilegales”.

Luego, el Jefe de Gobierno se reunió con los gobernadores
de las provincias para “corresponder a la confianza del
pueblo” y, en el tema de los precios definirlos de una vez y
por todas y aplicar en cada municipio “el control al control”.

Resulta impostergable “establecer como sistema de trabajo
el de un Gobierno en la calle, junto al pueblo, transmitiendo
confianza y seguridad de que de este contexto adverso
saldremos victoriosos”.

No olvidemos el artículo 19 de nuestra Ley de Leyes: “El
Estado dirige, regula y controla la actividad económica
conciliando los intereses nacionales, territoriales, colectivos
e individuales en beneficio de la sociedad”.

Cuando, por primera vez, leí sobre la demanda del fondo
buitre asentado en islas Caimán contra nuestro Estado, la
imagen que dieron los medios extranjeros fue que la suerte
estaba echada a favor de los “acreedores”. A mi mente
vinieron las del juicio de los fondos buitre contra Argentina
en Nueva York en el 2012, y que el juez Thomas P. Griesa
emitió un fallo a favor de estos, ordenando a la Argentina
pagar la totalidad de lo reclamado.

Eso llevó a numerosas interpretaciones.
extraterritorialidad del caso, las competencias de los
tribunales de una nación con respecto a otra, hasta la
manipulación y el enfrentamiento a los gobiernos “no
alineados con el capital financiero internacional”.

En nuestro caso, la jueza Sara Cockerill notificó a los
abogados de las partes la sentencia que acoge el
planteamiento sostenido por la parte cubana durante el
proceso y desestima la reclamación de CRF. El documento,
publicado en el sitio web de la Alta Corte, da constancia de
que el Banco Nacional de Cuba (BNC) no cuenta con
capacidad legal ni autoridad para representar al país.

En lo adelante el proceso continuará solamente contra el
BNC, que presentó la apelación al tribunal según anunció, en
conferencia de prensa el día 5, el ministro de Justicia Oscar
Silvera. Afirmó que el fondo buitre actuó de mala fe porque
“existen documentos que prueban las intenciones de dañar al
país y de afectar los flujos financieros de la economía
cubana”. El titular señaló que nuestra Patria es inmune a la
jurisdicción británica, no teniendo obligación de responder
con su patrimonio ante la demanda. En resumen, Cuba ganó
con el fundamento de la verdad.

No en vano la Constitución, aprobada por la mayoría de los
cubanos en el 2019, en su artículo 16, inciso a, “reafirma que
las relaciones económicas, diplomáticas y políticas con
cualquier otro Estado no podrán ser jamás negociadas bajo
agresión, amenaza o coerción” y en el c “sostiene su
voluntad de observar de manera irrestricta los principios y

normas que conforman el
Derecho Internacional, en
particular la igualdad de
derechos, la integridad
territorial, la independencia
de los Estados, (…) y los
d e m á s p r i n c i p i o s
proclamados en la Carta de
las Naciones Unidas”.

Consuelo Baeza Martín,
presidenta de la Comisión de Candidaturas Nacional,
comunicó que previo a la sesión extraordinaria de la
Asamblea Nacional del Poder Popular, se les está solicitando
a los diputados que “hagan llegar por escrito las propuestas
de aquellos que, a su apreciación, pueden ocupar los cargos
de la dirección de la Asamblea Nacional, que coinciden con
la del Consejo de Estado así como sus otros 21 miembros”;
también las propuestas de candidatura para los cargos de
Presidente y Vicepresidente de la República.

Baeza Martín resaltó que todos los diputados están en
igualdad de condiciones y que “la Comisión ha insistido
sobre las atribuciones, las funciones y los requisitos para
esos cargos”. Además, en esta ocasión, tendrán la
responsabilidad de designar, a solicitud del Presidente, a los
miembros del Consejo de Ministros, y esa consulta también
se les está haciendo. Eso fortalece la democracia, aseguró y
opinó que “hemos apuntado a que sea un proceso
transparente, democrático y ante todo participativo”.

El pueblo cubano tiene el derecho de revocar cada cargo en
cualquier momento, si quien lo ocupa falta a su
responsabilidad y, sobre todo, el mandato constitucional del
artículo 101 que otorga, entre otras facultades, la de
“controlar la actividad de los órganos estatales, de sus
directivos y funcionarios, de los diputados y de los delegados,
de conformidad con lo previsto en la ley” (inciso b) sobre la
base de que “la libertad de discusión, el ejercicio de la crítica
y la autocrítica y la subordinación de la minoría a la mayoría,
rigen en todos los órganos estatales colegiados” (inciso g).

En Cuba, el Estado no es elitista ni se divide en castas
privilegiadas, está “organizado con todos y para el bien de
todos como república unitaria e indivisible” (Artículo 1 de la
Carta Magna). En Cuba, el Estado soy yo, tú, él, “Nosotros,
el pueblo de Cuba”.

Precios e inflación pueden controlarse

Cuba ganó otra vez
Los que el pueblo eligió

tienen voz y voto

Desde la

Alguien que admiro y respeto
muchísimo suele decir que en las
situaciones más difíciles aflora lo
peor o lo mejor de los seres
humanos; y que siempre prevalece
la bondad, por muy recios que sean
los problemas.

Por eso, cada vez que me atraviesa el espíritu alguna
brizna de desesperanza, me acuerdo de aquel optimista
incurable y pienso que no tendremos para siempre esta
inflación galopante ni han de perdurar los que, a
expensas de la necesidad y la escasez, nos exprimen el
alma y la cartera.

Lo peor es que hay cosas peores, como la dependienta
de un pequeño comercio estatal que se gana conmigo
45 pesos y sabe Dios cuánto con cuántos más... el
empleado que ignora el “buenos días”, el “¿podría
decirme...?” y a mucha insistencia masculla unos
monosílabos, como si responder amablemente y con
claridad fuese un favor que los demás no merecen.

Mal andamos si al menor reclamo en una guagua
alguien explota, si cargar un niño en brazos o en el
vientre es poca cosa para los que van “pegados” al
asiento en el transporte público; si vemos como normal
que los medicamentos y otros insumos se vayan “por la
izquierda” y que los “no hay” amordacen la voluntad.
Mal andamos si nos creemos la sopa boba de los que
lucran a costa de los problemas y con tal de seguir
haciéndolo usan el malestar de todos para dividir...
como si en verdad les doliera, como si no fuera su
negocio atizar el sufrimiento ajeno y punzar donde más
le duele a la sociedad.

No podemos seguir así: el maltrato “no puede ser la
manera en que nos tratemos ni puede ser la manera
pasiva en que nosotros veamos ese abuso y ese
desprecio hacia alguien”, ha dicho el Presidente Miguel
Díaz-Canel Bermúdez, refiriéndose a los desmanes que
a veces vemos y asumimos como parte del día a día.

“Es que la gente está estresada, mija”, suele decir
mi vecina ¿Y cómo no estarlo en un país que lucha
con uñas y dientes por mantener a flote su proyecto
social, cuando le cierran las puertas, le estrechan el
cerco, le aprietan el cuello...? Cuando el gobierno
más poderoso del planeta aplica con precisión y
eficacia una política de exterminio que a todos, o a
casi todos, nos está llevando al límite... Y digo “casi”
porque siempre al “río revuelto” (este río de
necesidades insatisfechas) van a buscar ganancias
esos a los que el tiempo de crisis les saca lo peor.

Pero una cosa es que haya problemas y otra muy
distinta es que perdamos los sentimientos, que
perdamos la capacidad de ayudar, que se naturalicen
la indolencia y el individualismo, o que, como alertó
el Jefe de Estado, “se nos rasgue el tejido espiritual de
la sociedad”.

Tenemos un bloqueo atroz delante, y otro interno,
tan perjudicial como el primero, y acaso más
abominable y lastimoso porque si es repudiable la
malsanidad de un gobierno extranjero, más
repudiable y triste es la miseria de alma entre
cubanos, el que a algunos les importe más el dinero
que hacer el bien... y que encima nos consolemos con
que “la vida está dura” y por eso la gente se ha puesto
así.

Nosotros somos más que esto y lo hemos
demostrado mil veces. La solidaridad forma parte de
la esencia de este pueblo y, principalmente en
situaciones difíciles necesitamos afianzarnos,
unirnos y reencontrarnos en esa manera de amar y de
ayudar que nos hace más humanos.

Creo en ello y es mi escudo ante la desesperanza y el
pesimismo. No porque lo diga Díaz-Canel, con cuyas
ideas comulgo, sino porque es lo que aprendí de esta
misma sociedad. Si duros son los tiempos, más ha de
serlo el lazo que nos une. No merecemos vivir
autobloqueándonos.

El Estado soy yo

Autobloqueándonos

Rolando Bell Torres, director adjunto de la Empresa
Municipal de Gastronomía Santiago, responde sobre lo
que está sucediendo con el pago de los trabajadores de la
unidad El Resplandor.

“La trabajadora pertenece a El Resplandor y fue ubicada
en la unidad El Combate, la que está integrada a la UEB
antes mencionada, creada mediante Resolución #12 de
fecha 10 de enero de 2022, con la finalidad de organizar
los procesos de producción de bienes y prestación de
servicios en el mes de octubre de 2022.

“El Combate se le licitó a un Trabajador por Cuenta
Propia (TCP), pasando a la unidad El Resplandor,
comprobándose que en este período la compañera no ha
trabajado, ya que desde el 9 de septiembre de 2022, ha
presentado problemas de salud.

“El personal de recursos humanos de la UEB El
Resplandor testifica que la promovente no ha presentado
jubilación alguna y hasta que no culmine con los
certificados médicos no podrá ser remitida a Comisión
Médica para iniciar la jubilación en caso que así lo quiera.

“No obstante, la dirección de la UEB trazó un plan de
acción encaminado a darles solución paulatina a los
problemas que dieron origen a la queja. Se ha negociado
con el Banco de Crédito y Comercio, donde la UEB opera
su cuenta bancaria, las deudas contribuidas, la cual
provoca que no exista liquidez y la formación del salario
de los trabajadores”.

Responde la Empresa Municipal
de Gastronomía Santiago

Indira Ferrer
Alonso

Indira Ferrer
Alonso

Luis Alberto
Portuondo Ortega

Luis Alberto
Portuondo Ortega
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Era el bebé
esperado por toda
la familia, el
primer hijo de un
joven matrimonio.
Su llegada trajo
alegrías al hogar,
se convirtió en el
c e n t r o d e l

universo; para él las atenciones, los mimos;
mas un día la sonrisa se fue apagando del
rostro de su madre y el padre comenzó a
tomar distancia.

Kevin no era igual a otros niños, esa era la
única certeza de Isabel, que vivía en casa de
los suegros. Su pediatra también había notado
cambios, entonces vinieron consultas de
especialistas, pruebas, exámenes; fueron
meses de incertidumbre -cuenta- “meses en
los que poco a poco mi esposo se alejó del
hogar, el amor se escapaba, ya no había
diálogo en la alcoba, mucho menos sexo; a la
hora de comer no me llamaban, parecía que
llevaba a cuestas un bicho raro.

“La espera tuvo su fin, el diagnóstico: 'Su
niño padece Trastorno del Espectro de
Autismo', y enmudecí, ¡mi hijo autista!, sentí
que el mundo se me venía encima.

“Me explicaron que era un trastorno
neurobiológico, se manifiesta casi siempre en
la primera infancia, es multicausal, no se
detecta en el embarazo, y aunque mejora no
tiene cura. Afecta tres áreas: conducta,
socialización y comunicación.

“Una bomba de tiempo fue la noticia en
aquella casa; hurgaron hasta en mi árbol
genealógico para responsabilizarme del
diagnóstico. Estuve a punto de volverme loca
con las tareas domésticas, el cuidado del niño
y la desatención de mi pareja. La convivencia
se tornó difícil, hasta que me llené de valor y
volví con mis padres, por supuesto,
divorciada.

“Fueron años duros, aún lo son, atrás quedó
el trabajo y mil sueños por cumplir. Una vez
salimos con mis padres a cenar, las personas
le eran familiar; sin embargo, el lugar no, y en
medio de aquel restaurante y con todo servido,
se metió debajo de la mesa y de ahí no salió.

“Una dependienta, se acercó y me dijo:
¿mamá, tiene problemas?, entonces asentí;
ella me pidió permiso, cogió su plato, se
agachó y le dijo 'coge de ahí lo que te guste',
él la miró fijamente y agarró el pedazo de
pollo, que es su comida preferida. Mientras,
un nudo en la garganta casi me ahogaba,
moría, no sé si de pena, vergüenza o tristeza”.

Isabel encontró ayuda en los especialistas y
expertos de la sicología para aprender a
convivir con Kevin; ha logrado avances y ya
puede salir con él y tener una vida social
activa, sin el miedo a que vuelva a esconderse
debajo de una mesa.

Lo cierto es que para madres y padres de
niños con Trastornos del Espectro de
Autismo , síndrome de Down o con
discapacidad intelectual, es imprescindible
recibir acompañamiento, así lo reafirma la
sicóloga M.Sc.Yamilka Rodríguez Ramírez.

“El TEA no es una enfermedad, es una
forma de ser, una condición, es un trastorno;
por lo que no hay autistas, sino personas con
autismo. El hecho de que la mayoría de
estos niños no presentan alteraciones físicas
evidentes dificulta la toma de conciencia del
problema. Y lo complejo es que No existe
una prueba médica, como un análisis de
sangre, para determinarlo. Para dar un
diagnóstico, los médicos evalúan la
conducta del niño y su desarrollo.

“Las personas con TEAtienen fortalezas y
desafíos únicos y distintas necesidades de
tratamiento; múltiples profesionales
participan en la confección de estos planes,
que se adaptan según la persona y buscan su
desarrollo”.

“Cualquier patología de esta índole,
modifica el contexto y a las personas. El
ambiente se ve alterado y es vital que los
miembros intenten adaptarse a la nueva
situación; el riesgo de estrés es muy alto y su
efecto negativo, trae consigo el peligro de
vivir en constante tensión y angustia.

“Entonces es común que se trastoquen las
relaciones de la familia con amigos, las
actividades de ocio, la comunicación, hasta
la organización económica. Pero algo
imprescindible y que se descuida también
en las dinámicas internas, es el rol de
cuidador/a, su deterioro, su fragmentación,
hace que toda su vida gire en torno al
cuidado de su hijo/a desplazando y/o
posponiendo su superación personal y
profesional.

“Y este rol -que generalmente asumimos
las madres- se invisibiliza en ocasiones, y a
la par vienen las separaciones, los conflictos,
las culpas… entonces para ellas se duplica
el problema. En verdad es un desafío
convivir con personas especiales, por eso es
necesario apelar a los sistemas de valores y
creencias de la familia, para lograr la
adaptación, reforzar la capacidad de
resistencia y lograr la unión.

“Hay una verdad incuestionable: la
necesidad de crecer juntos frente a la
diversidad. Solo una familia unida y
responsable, será capaz de despejar el
camino para ayudar a ese niño a tener lo que
todo ser humano merece: una vida feliz”.

“En muchos casos los especialistas
identificamos en las familias elementos
como la compasión, la lástima y la

sobreprotección, métodos educativos
inadecuados que con frecuencia corregimos
en consulta.

“Los familiares a veces no le permiten
hacer cosas que son capaces de lograr por sí
solos; y no le ofrecen las oportunidades de,
al menos, intentarlo. Esto limita el
desarrollo socioafectivo del niño/a. Hay que
ayudarlo a explotar sus habilidades, ir a su
mundo pero traerlo al nuestro”.

“Los avances de una persona con TEA
parecen decepcionantes o no se notan si se
miran desde fuera. Por eso es preciso
evaluarlos, en relación con los obstáculos
que ha tenido que superar.

“Los triunfos, las mejoras, los retos
cumplidos, a menudo son privados, y vistos
como esa luz al final del túnel; pero los
padres no pueden dar nada por supuesto,
cada paso, cada progreso debe ser vivido
como una victoria, pero pueden haber
retrocesos y hay que estar preparados.

“Es importante que los padres eviten el
miedo al rechazo social, No hay que
esconder al niño/a por su condición.
Nuestro Estado lucha por eliminar toda
forma de discriminación. En las
instituciones educativas los preparan para la
vida adulta, para incorporarlos a la sociedad,
que sean más independientes y desarrollen
las áreas afectadas, aunque necesiten de la
guía de sus padres. Es un trabajo de mucha
sensibilidad humana y amor”.

“Inclusión es tener posibilidades y la
sociedad cubana es inclusiva por naturaleza,
el hecho de que desde edades tempranas se
brinden herramientas para su estimulación,
no significa que todo esté logrado, pues
estas instituciones tienen un carácter
transitorio, y no todos pueden insertarse en
la educación general ni en la vida laboral.

“Incluir es mucho más que integrar, lleva
implícito la participación activa de todas las
personas en la sociedad, tal y como son,
cada una con sus características. Entonces
se precisa eliminar barreras, prejuicios y
tabúes, para que los TEA puedan disfrutar
en igualdad de condiciones”.

“Cuando la familia note que el pequeño
no sonríe, prefiere estar solo, tiene pobre
contacto ocular, no se relaciona con otros
niños, no sabe jugar con juguetes, los utiliza
para hacer movimientos repetitivos, raros, o
tiene fascinación por determinado objeto.

“Cuando no responde al nombre, no
señala ni dice adiós con la mano, pareciera
ser sordo o que no puede decir lo que quiere;
si el lenguaje es retrasado o con jergas, dice
palabras que luego olvida, si no sigue

instrucciones o son frecuentes sus rabietas,
y tiene hiperactividad o negativismo; no se
demore en acudir a consultas especializadas,
estas son unaAlerta Roja.

El azul, celeste y calmado como el mar o
turquí como las tempestades, es el color que
simboliza y representa a las personas con
TEA, y también define cómo pasan los días
sus familias, entre la tormenta y la calma.

De azul, deberíamos todos pintarnos el
alma para apoyar, desde cada espacio
público, a quienes precisan de las mismas
oportunidades y de nuestra mirada
-despojada de lástima y angustia-, pero
cargada de humanismo y amor; por
que ellos no son impedidos
ni diferentes,
son especiales.

(TEA)

“Si usted tiene en su hogar alguien que
requiera atención especial, EncontrArTe le
propone tips para facilitar espacios de
bienestar socioemocional”.

¿ ?

¿Qué hacer para No buscar lástima?

Es un desafío la convivencia

¿Cómo se perciben los logros?

¿Podemos hablar de inclusión?

Señales que constituyenAlerta Roja

Delimite los espacios de la casa.
El orden y la estructura son
necesarios y su señalización visual
también

Muéstrele fotos o videos que
reflejen estados de ánimos
saludables de personas que le sean
próximas; ayudará a interpretar
sus propias emociones.

Siéntase una familia normal en
circunstancias excepcionales;
deje de pensar en desgracias,
carencias y problemas; deje de
sentirse inferior o el más
desdichado.

Recuerde que usted es el mejor
terapeuta para su hijo/a y que los
aprendizajes naturales surgen
como parte de la vida diaria.

Cubra sus necesidades especiales, pero
sobre todo, ¡Refuerce sus talentos! Y no
olvide, además, que su salud mental y la de
su familia también importan, no la descuide.

Enséñele a manejar la ansiedad.
Prevenga la situación estresante,
trate de relajarlo y guiarlo a hacer
ejercicios de respiración o
invitarlo a practicar ejercicio
físico

»

»

»

»

»

EncontrArTe

Mayte García Tintoré
encontrarte.sicologia@gmail.com

M.Sc. Yamilka Rodríguez Ramírez

PINTEMOS DE AZUL LA VIDA

Más de 850 habitantes de los consejos populares de Dos
Caminos y Paquito Rosales adquieren, a muy buen precio,
los frutos de la tierra perteneciente a la Cooperativa de
Producción Agropecuaria (CPA) Sabino Pupo del municipio
de San Luis.

Aunque es una estructura donde la caña prevalece con 850
hectáreas (ha) dedicadas al efecto, hay otras 107 en las que se
obtienen viandas, hortalizas y frutas.

“nuestra CPA es rentable desde su
fundación y los 198 campesinos, de los cuales 150 son
cooperativistas, están muy contentos porque en un mes el
salario puede ascender hasta los 17 mil pesos”.

La ‘Sabino Pupo’ ha sabido diversificarse y según Mariela
Fuentes Sánchez, presidenta de la organización de base de la
ANAP allí, hasta los jubilados continúan apoyando. “Por
nuestros resultados somos Vanguardia Nacional y sentimos

orgullo por contar con Bárbara Durades Miclín, una
machetera devenida en Heroína del Trabajo de la República
de Cuba.

“Tenemos 149 búfalos, cuya leche entregamos a la
industria láctea y también a bodegas, a centros educativos y
de la Salud Pública. Hemos fortalecido los ganados vacuno,
caprino, ovino, cunícola y avícola. Aquí tenemos soberanía
alimentaria, el comedor y puntos de venta se abastecen de las
áreas cultivadas por la CPA”.

Al recorrer las tierras y ver la intensa labor de los obreros,
constató las atenciones culturales a la caña,

el aprovechamiento de los sistemas de riego -que cubren 4
ha- y los precios de la libra de plátano (4 pesos) y la de yuca
(10 pesos), un paquete de lechuga (10 pesos) o las guayabas a
10 pesos la libra.

Esta CPAtiene 17 jóvenes entusiastas y muy consagrados a
la tierra; un grupo estaba roturando, otro cosechando,
algunos insertados en las gestiones y la contratación, así

como el trabajo coordinado con la Empresa Agroindustrial
Azucarera Francisco Rosales, cuyo ingenio procesa la caña
de la ‘Sabino’.

La presidenta, con mucha satisfacción, afirma que “somos
un ejemplo de que la estrategia y las medidas para garantizar
la seguridad alimentaria son viables, siempre que se actúe de
manera consecuente”.

Marlene ReyesAldana,
su presidenta, alega: Sierra Maestra

Una cooperativa eficiente
Luis Alberto Portuondo Ortega

Cada 2 de abril se celebra el Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo
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Algunos reafirmaron el compromiso eterno en el estrechar
de una mano, otros en el orgullo de saber que en un grano de
maíz puede caber toda la gloria del mundo.

Asistió

conversó con los cinco jóvenes santiagueros condecorados
recientemente con la Medalla José Antonio Echeverría, que
confiere el Buró Nacional de la Unión de Jóvenes
Comunistas (UJC) a aquellos militantes con méritos
extraordinarios en el estudio y una actitud ejemplar basada
en los principios revolucionarios.

Ese día, en el Salón de Protocolo El Laguito en La Habana
-de los 19 galardonados-, estuvieron tres orgullos de este
terruño junto al Primer Secretario del Comité Central del
Partido y Presidente de la República de Cuba, Miguel-Díaz
Canel Bermúdez, quien personalmente reconoció sus
destacadas labores.

Uno de esos nombres es el de la recién graduada -en
febrero-, , residente de
Radioterapia Oncológica en el Hospital Oncológico
Provincial Docente Conrado Benítez García, quien nunca
imaginó tener ese alto honor.

al X y XI congresos de la UJC, varios eventos
internacionales dedicados al Líder Histórico de la
Revolución Cubana; fue Presidenta provincial de la
Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media durante
tres cursos; Delegada al X Congreso de la Federación
Estudiantil Universitaria (FEU) y merecedora de la
condecoración Panchito Gómez Toro.

Estuvo presente, asimismo, en el 18. Congreso
Latinoamericano y Caribeño de Estudiantes -celebrado en
Caracas, Venezuela-; alumna perteneciente al Movimiento
Mario Muñoz Monroy y concluyó sus estudios siendo Título
de Oro, Premio al Mérito Científico y Vanguardia Integral en
la esfera de Dirigente Estudiantil. Para Josefina, la mejor
forma de honrar la Medalla es ser una mejor profesional:
“En esta nueva etapa como trabajadora me esforzaré en

aplicar los conocimientos adquiridos en mi vida estudiantil,
para ayudar a las personas y mejorar su calidad de vida”.

Otro de los jóvenes que vivió la experiencia inolvidable es
el , residente en
Endocrinología del Hospital General Docente Dr. Juan
Bruno Zayas. Él se esmeró en su carrera: se desempeñó
como dirigente de la FEU y la UJC de la Facultad No.1 de
Ciencias Médicas.

Perteneció al Movimiento Mario Muñoz Monroy desde el
segundo año; recibió el Sello Forjadores del Futuro en dos
ocasiones; distinguido con el Premio provincial del
Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medioambiente a
estudiantes investigadores; cuenta con los premios
Ismaelillo, Abdala y Joven Patria del Movimiento Juvenil
Martiano; reconocido durante el 11no Congreso de la
Unión… y por el Centro de Inmunología Molecular de la
capital, por el aporte investigativo de los resultados del
tratamiento con la vacuna contra el cáncer de pulmón, así
como las intervenciones sanitarias en la provincia.

Estuvo presente en la Zona Roja y se graduó como
Vanguardia y alumno integral en varias esferas. El Dr. Osiel
destacó que la “José Antonio Echeverría” significa, a título
personal, que: “No hay nada mejor que disfrutar lo que haces
para que este país sea mejor cada día en todos los sentidos;
quiero que Cuba salga adelante; cuentan con este médico no
solo mis pacientes, sino todas las personas que me
necesiten”.

El , especialista en
Contrainteligencia del Ministerio del Interior (Minint)
también recibió la Medalla en la ocasión. Del momento que
conserva como memoria entrañable, refirió que “fue cuando
el Presidente -una vez acabado el acto- se acercó a nosotros y
nos dirigió unas palabras. A mí me estrechó la mano y me
exhortó a que siguiese así, que nosotros somos el futuro de la
Revolución y que está orgulloso de lo que hemos hecho”.

Castillo Jústiz proviene de la Escuela Militar Camilo
Cienfuegos -donde realizó su crecimiento a la UJC-; en la
escuela de cadetes se desempeñó como Capitán cadete,
siempre con lauros por su participación destacada en todas
las actividades. Con un año y medio de graduado, sentencia
que para él la clave de alcanzar metas en la vida con éxito,
descansa en cinco palabras: “la disciplina, el sacrificio, la
perseverancia, la preocupación y el esfuerzo”.

Nunca había estado en Santa Clara, Villa Clara ¡Qué alegría
hacerlo por vez primera desde el Complejo Monumental
Ernesto Guevara, cerca de los restos del Che y es que este
joven -merecedor de la Medalla durante el acto central de
este 4 de Abril-, comparte fecha de nacimiento (14 de junio)
con el Guerrillero Heroico ¡Qué coincidencia más hermosa
llegar hasta esta tierra con una razón cimera!

Me refiero al santiaguero ,
estudiante del 4to año de la carrera de Medicina en la
Facultad No.1 de la Universidad de Ciencias Médicas. Desde
el primer contacto se percibe a un joven sencillo, responsable
y respetuoso. Es militante desde los 16 años; en su etapa
estudiantil universitaria ha participado en intervenciones
comunitarias de salud en el consejo popularAbel Santamaría.

Durante la pandemia organizó, desde la FEU, el pesquisaje
en los barrios que atiende el Policlínico 28 de Septiembre.
Tiene una trayectoria considerable como Alumno Ayudante,
investigador, realizador de proyectos medioambientales y
exhibe un buen índice académico. Para Eddy su misión se
resume en “trabajar lo mejor posible, aportar y seguir el
ejemplo del Che”.

El , residente de Medicina
Interna en el Hospital General Docente Dr. Juan Bruno Zayas
-con dos meses de trabajo-, de igual manera recibió la “José
Antonio Echeverría”. En tiempos de Covid-19 contribuyó
con acciones sanitarias de impacto en los barrios de Los
Cangrejitos y Altamira. Fue Secretario de la UJC en la
Facultad durante un año y se destacó en los activos juveniles.
Su humildad y grandeza lo hacen añadir:

“Este reconocimiento lo comparto y se lo dedico a todos los
estudiantes de la Facultad y a los 526 egresados de la
graduación Centenario de la FEU 2022, a quienes tuve el
honor de representar como dirigente estudiantil por seis
años”.

Cada quien moldea su vida a la medida de sus sueños, pero
estos jóvenes no se detienen, ellos son estandartes de la
grandeza de una juventud, de esa que construye un país
mejor para todos nosotros.

Sierra Maestra
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Dr. Osiel Mauricio Lobaina Rosales
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Seguir el ejemplo del Che

Eddy Wilmer Calás Hernández

Dr. Julio César Ulloa Cruz

M.Sc. Milagros Alonso Pérez

Ellos construyen un país

Primera Artroscopía para tratar la fractura de tobillo

La Artroscopía para tratar la fractura de tobillo,
es un procedimiento que con resultados
satisfactorios, se realizó por primera vez en
Santiago de Cuba, por el Dr. Dariel Fernández
Cherco y su equipo; el especialista se
desempeña como experto en cirugía articular y
segundo Jefe de Servicio de Ortopedia y
Traumatología en el Hospital Provincial
Saturnino Lora.

Fernández Cherco, explicó a
las interioridades del proceso:

“La paciente que operamos, tenía una de la sindesmosis,
también conocida como apertura de la
es cuando el tobillo tiene una inversión o torsión forzada.

“El astrágalo, hueso que se encuentra debajo de la tibia y el
peroné, rota sobre su eje y empuja, el peroné y la tibia se abren
cuando la sindesmosis se rompe; el peroné se separa de la tibia y
el pie queda bamboleante, el paciente no puede apoyarse porque
el pie se le saldría de su lugar, entonces eso hay que volver a
restituirlo y cerrar esa lesión para que este no quede inestable.

“Hace poco hicimos la primera Artroscopía para tratar la
fractura, en la que obtuvimos buenos resultados, a través de tres
portales logramos reparar este tipo de lesión sin hacer grandes

incisiones al paciente. Por primera vez en Cuba
se realizó este proceder con anestesia regional y
no con general, esta permite que el paciente no
necesite ingresar”.

“Esta técnica quirúrgica posibilita observar
directamente el interior de las articulaciones y
tratar las diversas lesiones sin necesidad de abrir
la articulación que se está evaluando. Con el
desarrollo de la ciencia y los instrumentales de
cirugía, hoy pueden disminuirse los riesgos de
pérdida sanguínea y complicaciones al paciente,
además de ayudar en una rápida recuperación.

“En m
se queja de

dolores, a pesar de haber recibido un buen tratamiento, quedan
secuelas, con la Artroscopía, ya no se tratan como sintomáticos,
ahora son identificables a través de este tipo de cirugía y puede
tratarse y aliviar al paciente”.

“Hace años se trabaja en el país para incrementar las cirugías
por mínimo acceso, estas consisten en operar al paciente a
través de pequeños orificios, de más o menos cuatro milímetros,
en vez de hacer la operación de forma tradicional, la herida de
esta última es de más o menos 10 centímetros.

“Los ortopédicos santiagueros que se prepararon en los
entrenamientos, solo en el hombro y en la rodilla, fueron

ampliando su conocimiento, a partir de un grupo cubano de
intercambio que surge en 2015. El entrenamiento para su
realización comenzó por los años 80 y ya desde los 90, se
practicaba en la capital y en algunos hospitales del centro del
país.

“Hace cuatro años se detuvo su realización, pero se retomó
solamente la Artroscopía en la rodilla, poco a poco se ha
rescatado el proceder en el hombro e introducido para tobillo,
nunca antes practicada en la provincia, en la que ya se han

alrededor de 30 pacientes”.

“Es muy ventajoso, ya que al otro día podemos orientarle al
paciente ejercicios en casa, porque el dolor es mínimo y las
molestias son pocas. A los siete días se le retiran los puntos y
como la herida es tan pequeña cicatriza bastante rápido y puede
incorporarse inmediatamente a la fisioterapia, al mes ya puede
hacer su vida social activa sin ningún tipo de dificultad; sin
embargo, con la cirugía convencional demora hasta tres meses
para iniciar el proceso de recuperación”.

La paciente responde agradecida a la llamada del doctor
Dariel, dice que se encuentra muy bien. Hace una semana
asistió a su consulta y desde el diagnóstico se mantenía sin
ningún grado de inflamación. Esta es sin duda, muestra del
avance y la preparación de la medicina en Santiago de Cuba,
que responde a la actualización de procederes menos incisivos
para el cuerpo, en tiempos difíciles en los que son necesarios
evitar complicaciones en los pacientes y la disminución de su
estancia en los centros médicos.

Sierra Maestra

¿Cómo fue la cirugía y qué padecimiento
tenía la paciente?

¿Qué es laArtroscopía como proceder?

¿Desde cuándo se realiza este tipo de operación en el
hospital provincial?

¿Qué bondades ofrece este tipo de cirugía?

mortaja tibio peroné, que

uchas lesiones del tobillo, sobre todo
después de los esguinces, el paciente

beneficiado

Ana María Lora Sosa

Josefina, acompañada del Teniente Yoidel Castillo Jústiz
y del Dr. Osiel Mauricio Lobaina Rosales

De izquierda a derecha, Julio Ulloa, la Primera Secretaria
del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas Aylin Álvarez García

y Eddy Wilmer Calás Hernández



Los jurados de radio y televisión en el 13. Concurso Félix B.
Caignet Salomón en Santiago de Cuba, dieron a conocer la lista
completa de los premios.

Treinta y ocho de las 57 obras en concurso correspondieron a la
radio y el jurado de este medio (Caridad Torres Chacón,
presidenta, Yovanis Acuña Montero y Misael Lageyre Mesa)
premió a: Documental “Como el Quijote”, de Lisandra Ferrer,
Radio Siboney, en Santiago de Cuba; Premio de programa
infantil de cualquier formato: en guion: “Aguijón contra el
ladrón, de Carlos Miguel Pérez, de Radio Grito de Baire, en
Contramaestre; Premio de Dirección en programa infantil para
Haydee Rivaflecha Torres, con “La Edad de Oro y los niños”, de
Radio Mambí. Programa dramatizado de cualquier formato:
premio de guion para Ángel Luis Guerra, por el cuento La razón
no valía, de CMHW, de Villa Clara; premio de dirección, para
Jorge Luis Cruz Sosa por “La razón no valía”. En ese mismo
cuento, actuación masculina para el actor Lázaro Soto, y en
actuación femenina, la actriz Yolexis González. El premio de
musicalización para Ailén Rivero por “La razón…”; premio en
locución femenina para Arelys Estévez, de Radio Cadena
Agramonte, en Camagüey, por el programa “Huellas en el
tiempo”.

En TV fueron 18 las obras que concursaron y el jurado (Miguel

Valentín Olmo Díaz, presidente, Rolando Maceda Dapena y
Denis Ruiz Obret) premió a: Mención para Carlos Fernández, por
el documental León Estrada, el hombre que habita en la palabra, y
para el colectivo del programa infantil Pequeñín Martí escribe
para mí, de Tele Turquino. En la categoría de programa infantil,
premio para La visita de Azulín, 10ma. Temporada, en
Cubavisión, de Rubén Darío Salazar. Premio en documental para
“Ponle el cuño…”, con guion y dirección de Guillermo Piñeiro
Álvarez y Bruno Suárez Romero, quienes con la misma obra,
ganaron el premio de guion en televisión y el de dirección.
Premio en actuación masculina para Omar Torres, por el
documental “¡Oh, mister Pous!”, de Perla Visión, en Cienfuegos.

La semana pasada se publicaron aquí mismo: el Gran Premio
Félix B. Caignet (documental de Cubavisión “Ponle el cuño, la
Aragón orquesta de la radio y la televisión”, de Guillermo Piñeiro
Álvarez y Bruno Suárez Romero; las dos mejores obras, una en
radio: La razón no valía, de Ángel Luis Guerra y Jorge Luis Cruz,
de CMHW, de Villa Clara, y la otra en TV: Ponle el cuño…; el
Premio Honorífico Rolando González, al mejor documental de la
TV (Ponle el cuño…) y el Premio Honorífico José Soler Puig, a la
mejor novela radial: Oro Verde, de Ángel Luis Martínez y
dirección general de César Irigoyen, de CMHW, en Villa Clara).

La presencia del sustrato africano en la cultura
cubana: música, danza y artes plásticas
constituye la dedicatoria de la 21. Conferencia
Internacional de Cultura Africana y
Afroamericana que se realizará en Santiago de
Cuba del 12 al 16 de abril.

Detalles del programa general que se
desarrollará durante cinco días, en sesiones de la
mañana y la tarde, fueron dados a conocer por la
M.Sc. Zoe Cremé Ramos, directora del Centro
Cultural Africano Fernando Ortiz (CCAFO),
institución que auspicia el evento, y por el
comunicador Camilo Sigas.

Por primera vez, el encuentro llega a la cifra
récord de 107 ponencias, evidencia del interés
de la ciencia y la intelectualidad por ahondar en
el tema africano y su vínculo con Cuba.

Para la ocasión, de los 250 participantes -35
extranjeros de 25 países- 150 son ponentes y
delegados, además del Cuerpo Diplomático
Africano en Cuba (Embajadores y Agregados
Culturales). Entre los asistentes habrá
representantes de Mozambique, Egipto,
Tanzania, Guinea Ecuatorial, Burkina Faso,
Nigeria, Kenia, Uganda, Mali,Angola, Gambia,
México, Francia, Estados Unidos, Colombia,
Brasil yArgentina.

Las comisiones Género, raza e identidad;
Historia y etnología; Medicina y cultura;
Literatura y lingüística; Religión; y los talleres
Imágenes; El color y la forma; Máscaras, y El
ritmo ancestral sesionarán mañana y tarde en el
Centro Cultural Africano Fernando Ortiz, el
Museo de la Música, el Museo de la Imagen y
Sonido, la Casa del Caribe y el ICAP, todos en
Vista Alegre, aunque la jornada del 13 de abril,
incluido el homenaje aAntonio Maceo Grajales,
será en el Salón de los Vitrales de la Plaza de la
Revolución.

A las tradicionales celebraciones mexicanas de
la vida y la muerte (Día de Muertos) estará
dedicada del 3 al 9 de julio venidero, la edición
42 ininterrumpida del Festival del Caribe en
Santiago de Cuba.

Orlando Vergés, director de la Casa del Caribe,

dio a conocer la noticia tan pronto se decidió la
dedicatoria, acontecimiento que calificó como
“una oportunidad excepcional para todos, hacer
coincidir, en Santiago, a todo México envuelto
en la magia y los colores de esta fiesta mayor…”.

Preliminarmente, se adelantó que la
celebración de julio incluirá en el programa
general, la segunda edición del Congreso
Mundial sobre la Muerte, oportunidad para que
estudiosos, investigadores y promotores
culturales traten el tema con una visión
multidisciplinaria. El solo hecho de conocer que
la Fiesta del Fuego estará dedicada a un aspecto
de la cultura en México como es la Fiesta de
Muertos, crea mucha expectativa, debido a los
lazos históricos de solidaridad y hermandad
entre mexicanos y cubanos.
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Si usted desea comprobar cuánto de
cierto hay en la afirmación “está
garantizado el futuro de las artes visuales
en Santiago de Cuba” solo tiene que visitar
la Galería Oriente, frente al Parque
Céspedes, donde se exhibe el 30. Salón
David.

La expo ocupa hoy las dos salas que
forman la pinacoteca más emblemática de
esta urbe, una muestra del alcance artístico
y creativo de los estudiantes de la
legendaria Academia de Artes Plásticas
José Joaquín Tejada, centro por el que han
pasado generaciones de pintores,
grabadores, escultores, ceramistas… en los
últimos 85 años.

El legado de profesores inolvidables, al
mismo tiempo figuras notables de las artes
visuales, palpita en la Academia que desde
1962 corona la Loma del Kake, en el
reparto Mariana de la Torre, un ejemplo
artístico replicado en los treinta años del
Salón David.

Todas… o al menos la mayor parte de las
tendencias de las artes visuales
contemporáneas, tienen cabida en la
exhibición en la Galería Oriente donde en
medio de un agradable “dolor de cabeza”,
el jurado (Agner Domínguez Pineda,
Reinaldo Pagán Ávila, Vivian Lozano
Caballero, René Alejandro Noa García y
Geobanis Salas Batista), otorgó Menciones
a Alejandro Martínez Barbado, Manuel
Fabré Ramos, Magaly de Jesús Estrada
Fong, y Esteban Rojas Acosta. Y premió a
Sandro Miguel Castillo Basulto, Amalia
Herrera Pajaro, yAlberto Paz Smith.

El Fondo Cubano de Bienes Culturales,
el Consejo Provincial de las Artes
Plásticas, la Enseñanza Artística de la
Dirección Provincial de Cultura, el
Departamento de Enseñanza Artística de la
Universidad de Oriente, y el Taller La Otra
Esquina entregaron premios colaterales.
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Con una gala artística y el reconocimiento a
fundadores, la Unión de Escritores y Artistas de
Cuba (Uneac) festejó en Santiago de Cuba los 45
años de la constitución de su Comité Provincial.

La celebración, que tuvo lugar en el remozado
Teatro Martí, fue presidida por los miembros del
Comité Central José Ramón Monteagudo Ruiz y
Beatriz Johnson Urrutia, primer secretario del

PCC en la provincia y Gobernadora.
Rodulfo Vaillant García, presidente de la Uneac

en el territorio, destacó la trascendencia de la
organización en la cultura santiaguera y la
vigencia de los principios fundacionales del
Comité Provincial de la Unión.

Desde la Capital, Luis Morlote, presidente
nacional de la Uneac, envió felicitaciones y
reconocimientos por la efeméride.

Y luego de la referencia a la memoria de
iniciadores que ya no están físicamente, la gala
reverenció a fundadores del Comité Provincial
presentes en el Teatro Martí: Adolfo Escalona,
Augusto Blanca, José A. Garzón, Rolando Trutié,
Dagoberto Gaínza, Rodulfo Vaillant y Nancy
Campos.

Artistas e intelectuales ocuparon la platea y el
balcón del “Martí” para disfrutar de la gala
dirigida por Eliades Quesada y presentada por
Dayamí y Dayron, mediante este elenco: Fátima
Patterson, Fátima Sánchez y Dionelvis Ortiz,
Teatro de la Danza del Caribe, José E. Pascual
Varona “Pini”, el Quinteto de Viento Santiago,
una pareja del Ballet Santiago, el vocalista Joel
Leyva, y como cierre estelar, la octogenaria
orquesta Chepín Chovén.

¡CUÁN SEGURO ES EL FUTURO
DE LAS ARTES VISUALES!
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El Torneo de Apertura de la 107 Liga
Nacional de Fútbol, tendrá hoy su partido
final en el Estadio Luis Pérez Lozano de
Cienfuegos, protagonizado por el conjunto
local y los Diablos Rojos santiagueros.

Después de superar 2-0 a la Isla de la
Juventud en “el Rodeo” del Municipio
Especial, los Marineros lograron 19 puntos
y se quedaron con el liderato del Grupo A,
desbancando a La Habana que esperaba
para festejar el pase al choque definitorio.

El equipo “rojinegro” llega con el envión
anímico de haber clasificado espectacular-
mente ante Guantánamo, aunque con la
inconveniencia de tener lesionados a
Rolando Abreu y Karel Pérez, según
confirmara su director técnico, Jorge Isaac
Querol.

Disputarán la copa de Apertura después
de completar un certamen atípico, donde
han debido configurar un marco de

entrenamientos meticulosos para mantener
el nivel de los futbolistas que intervinieron
en el Torneo de Clausura 2022.

“Con los muchachos jóvenes hemos
hecho hincapié en el pensamiento ganador,
en lo que representan los Diablos Rojos y
en el desempeño táctico que debe apoyar su
trayectoria como campeones nacionales
durante tres años consecutivos y un
segundo lugar en la Liga anterior. También
los hemos involucrado en el respeto a la
afición”, declaró el estratega.

Cuando salgan al terreno irán a defender
su título en el pasado Apertura en tierras
hostiles, a diferencia de lo acontecido en la
edición más reciente, no obstante, apuestan
por la gloria.

A un paso de alcanzarla, el cuerpo de
dirección ya tiene la vista puesta en el
arranque del Clausura, competición que
decide el monarca del balompié cubano.

El pitcher le abrió con bola, después se dejó
cantar un . Llegó otra mala del
serpentinero que pronto volvió a lanzar y
para su comodidad, apareció un fallido
del bateador. Zurdo contra zurdo, dos y dos
en el conteo, y la presión elevándose.

Muchos esperaban el resultado de ese
turno, los compañeros ubicados en segunda
y tercera que dependían de él para marcar, los
que estaban en el banco, los aficionados al
Béisbol de Cuba y los deAustralia.

SiYoelkis Guibert hubiese fracasado con el
madero, si las dos carreras que impulsó para
los criollos no hubiesen puesto el marcador
4x1, quizás estuviéramos rememorando un
episodio amargo, por suerte nunca lo
sabremos.

El jardinero de Palma Soriano tenía el peso
del equipo nacional y una gran oportunidad
en su brazo, justo durante los cuartos de final
del V Clásico Mundial, el evento de eventos
de ese deporte. Se jugaba la parte baja de la
quinta entrada y solo pensaba en producir un
jit para los suyos.

Cierto, en algún momento dudó si lo
dejarían frente a ese lanzador, pero cuando
estuvo en el plato confió en sus capacidades.
“Cómo no, si tenía un bate en la mano y he
demostrado que he podido conectarle a
pitchers como ese, si te preparas claro que lo
logras.

“Nunca imaginé lo que he conseguido
hasta hoy. Empecé en la pelota, fui
avanzando paso a paso, con mucha
disciplina, cuando llegué al equipo Santiago
dije: ya estoy aquí, tengo que trabajar para
llegar al Cuba y voy a estar preparado para lo
que sea.

“Haber participado en un Clásico Mundial
es lo más grande. Desde que llegamos a La
Habana ha sido un recibimiento increíble,

estamos muy contentos por el apoyo y al ver
que el pueblo todavía siente amor por el
deporte nacional, que se había perdido un
poco por los últimos resultados.

Sí, había opiniones divididas, pero no
influyen, al final, los que saben son los
técnicos. Creo que tuve un año como para
haber integrado el equipo y seguir mostrando
que hay que confiar también en los peloteros
que juegan aquí, todavía hay nivel.

“Desde que se dio a conocer la prenómina
supe que iba a ser difícil entrar, pero nada es
imposible. Debido al buen trabajo en los
entrenamientos pude hacerlo, la dirección
me mostró confianza, yo también la había
ganado por los resultados en los topes
anteriores”.

“Emocionante. Debutaba como regular en
el equipo Cuba y en ese torneo; la derrota
dolió más porque teníamos posibilidades de
ganarles a Países Bajos y a todo el grupo. El
equipo se preparó para vencer y ese día no
fue de nosotros.

“Dijimos: primer juego, vamos a seguir y
cuando vino la segunda, empezamos a
preocuparnos, también el pueblo, que tenía
muchas expectativas con la incorporación de
los atletas de MLB. Después tuvimos un
mitin, se habló por parte de la dirección,
había que cambiar la mentalidad y salir a
ganar los juegos que nos quedaban.

“Aunque dependíamos de otros, primero
teníamos que hacer nuestro papel. El capitán
Despaigne y todos los muchachos se
enfocaron en buscar esa pequeña

oportunidad. No es fácil reponerse de dos
caídas en un campeonato tan corto, eran solo
cuatro juegos e íbamos perdiendo la mitad,
sabíamos que de volver a fallar terminaba la
competencia. Estábamos jugando al borde”.

“En ese estadio la tensión estaba altísima,
nos hablaron sobre cómo iban a ser las cosas,
pero hay que vivirlo para saber lo que se
siente, fue muy difícil jugar.

“Había que tener un nivel de concentración
elevado para no cometer errores, fueron

donde nos gritaron de todo, además
estaba la presión del encuentro. Los temas
extradeportivos nunca nos preocuparon,
salimos como siempre lo habíamos hecho”.

“La combatividad. Nunca nos rendimos a
pesar de haber perdido por un marcador
amplio, estuvimos peleando y en el
nos alentábamos, queríamos dar una mejor
imagen, no se pudo. También la frialdad y la
concentración del equipo ante las cosas que
pasaron”.

Llegar a casa fue encontrarse con un
fenómeno tremendo y su reconocimiento
como referencia beisbolera en Santiago de
Cuba, entonces, tuvo que buscar tiempo para
tantos saludos porque “el pueblo también se
lo merece”. Confiaba en que la acogida sería
intensa, aunque ser declarado Hijo Ilustre de
Palma Soriano fue una sorpresa.

“Estar en ese selecto club donde hay atletas
y personas destacadas en otras esferas
significa mucho para mí, también para mi
familia que ha luchado bastante.

“En el Clásico tuvimos un buen resultado,

quisiéramos haberlo mejorado, pero le dimos
un alegrón a la gente que se levantaba de
madrugada, hacía tiempo que eso no pasaba
con la pelota. En las redes sociales veíamos
que estaba tomando un segundo aire y
después de pasar malos momentos, el cuarto
lugar dio satisfacción.

“Influyó el buen que hicimos,
entre los muchachos y con la dirección. En
un equipo todo el mundo tiene que luchar por
lo mismo y creo que esa fue la clave”.

“Aportar lo mejor de mí, tratar de llevar al
equipo a la clasificación, siempre que juegue
daré el máximo. Hubo una renovación,
tenemos jóvenes, si hay enfoque creo que
podemos. No solo en la pelota, lo que uno se
proponga en la vida puede lograrse con
trabajo y empeño”.

strike

swing

innings

dogout

team-work

Fuiste muy seguido desde la etapa de
preparación, aquí se valoraba tu forma y
las posibilidades de entrar en el equipo.
¿Estabas al tanto del debate mediático?

Empieza la competición en el Estadio
Intercontinental de Taichung…

LoanDepot Park de Miami, ahí pasó de
todo…

Terminaste de 4-3, fuiste el mejor
bateador cubano en la semifinal ¿Qué
rescatas de ese partido difícil?

Vuelta al cuadro

Ahora, con las Avispas santiagueras
¿Qué esperas?

Tras una convincente actuación en la etapa
regular, las Mambisas santiagueras se
incluyeron en los de la Liga Superior
de Baloncesto (LSB) y dividieron honores en
los primeros encuentros frente a Capitalinas.

Las actuales reinas del básquet femenino
superaron el miércoles a las habaneras en la
Sala Polivalente Ramón Fonst, con marcador
de 72-61, pero en la jornada siguiente cedieron
57-56, igualándose el enfrentamiento.

Entonces, la subserie se decidirá en el
tabloncillo de la Sala Polivalente Alejandro
Urgellés. Ambos equipos buscarán dos
victorias para llegar a la final del campeonato,
mañana domingo y el lunes. De ser necesario
un quinto juego, la subserie concluirá el
próximo día 12 de abril.

“El equipo está en buenas condiciones en
todos los sentidos: técnico, táctico y psicológi-
co. Pedimos como refuerzo a Eliany Gallardo
de Pinar del Río, una jugadora perimetral que
es importante para cubrir las fisuras.

“Son partidos difíciles, decididos fundamen-
talmente por el pensamiento táctico. Hemos
cumplido con todo lo que nos trazamos y
esperamos que se mantenga así para poder
acceder al objetivo fundamental que es
discutir el título”, expresó Yordanis Camué,
primer asistente del quinteto santiaguero
previo a los cotejos semifinales.

Las Mambisas lograron 13 triunfos y
tuvieron solo un revés en la clasificación, por
esto enfrentan al cuarto puesto en la tabla. El
conjunto de Guantánamo, terminó segundo y
discute el pase a la instancia final ante Ciego
de Ávila, tercer ubicado.

La pugna entre guantanameras y avileñas
comenzó en la Sala Giraldo Córdova Cardín y
marcha favorable a las visitantes, que hicieron

valer su favoritismo ganando 73-64 y 86-77.
Las subcampeonas nacionales necesitan una
última sonrisa en su cancha del Guaso, si fuera
necesario, la subserie también se completaría
los días 10 y 12.

Los Halcones santiagueros vencieron 93-87
y 98-89 a Las Tunas en “la Polivalente”
Alejandro Urgellés y se mantienen en la cima
de la rama varonil, enlazados con la escuadra
de Capitalinos (20-2).

Ambas garantizaron su participación en la
fase semifinal, mientras que Ciego de Ávila
(11-11), Villa Clara y Artemisa (9-13) siguen
luchando por los otros cupos. Sancti Spíritus y
Mayabeque (8-14) van pisándoles los talones
y Las Tunas (3-19) cierra la tabla, sin posibili-
dades. El balance corresponde al viernes, pues
se jugaba al cierre de esta edición.

play-off

Entre los hombres sigue la lucha

Yoelkis Guibert, sin imposibles
*A tres semanas del turno al bate más importante que ha tenido en su carrera,

el jardinero de Santiago de Cuba comparte sus experiencias

Foto: Yuhki Ohboshi

Las Mambisas decidirán en su tierra

Las Mambisas santiagueras se jugarán el pase a la final
en la Sala Polivalente Alejandro Urgellés

Foto: Calixto N. Llanes

Apuesta por la gloria

Rolando Abreu (izquierda), MVP en la final del Torneo de Apertura 2022, no debe jugar este sábado
Foto: Alejandro Cebreco Duvergel
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El Grupo Nacional de la Agricultura Urbana, Suburbana y
Familiar evaluó con una calificación cualitativa de Bien, el
desarrollo del Programa en Santiago de Cuba, tras visitar en una
jornada 105 unidades productivas, como parte de su recorrido
número 94 por el país.

El mérito está en que pese a la intensa sequía en el territorio y las
complejas condiciones actuales de trabajo, los resultados avalan la
calificación final de 82.3 más cuatro puntos por bonificación, siendo
atípico alcanzar una puntuación extra por encima de tres.

Francisco Martínez Rodríguez, investigador del Instituto del Suelo
de La Habana y quien estuvo en esta ocasión al frente del Grupo,
transmitió su felicitación y fundamentó las razones de la
bonificación: por los méritos del movimiento de la Agricultura
Urbana y Familiar del consejo popular Sueño, la labor en los
organopónicos de Segundo Frente y La República y la formación de
Mipymes al interior del movimiento de laAgricultura Urbana que se
expresa en mayor productividad, estimulación e ingreso para los
trabajadores.

Asimismo, se valoró la implementación de nueve medidas -
orientadas, entre otras acciones,

a actualizar los proyectos de la Agricultura Suburbana, la obtención
de las semillas con prioridad a determinados cultivos -habichuela,
acelga, rábano, quimbombó, pepino y lechuga-; la ampliación de las
funciones del Consultorio Tienda del Agricultor, la producción de
alimento animal, garantizar el plan de hortalizas del año
incorporando más patios y parcelas y el manejo agroecológico de
plagas por diferentes sistemas, de forma simultánea .

Por otra parte, José Ramón Monteagudo Ruiz, miembro del
Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia,
señaló que son tareas en función del consumo social y la habilitación
de fuentes de empleo: “reflejo del esfuerzo constante”. De igual
manera, llamó a utilizar todas las variantes de los subprogramas para
transformar la producción y que cada vez se vea más en las ferias
para los santiagueros.

“Se trata de trabajar con empuje, iniciativa y creatividad, de
consolidar lo que esté bien, mejorar lo regular y transformar lo mal
hecho, teniendo en cuenta los señalamientos”.

De las 11 provincias visitadas -hasta este martes- por el Grupo
Nacional de la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar, Santiago
de Cuba obtuvo uno de los mejores resultados, Sancti Spíritus,
expresión del desempeño en pos de la soberanía alimentaria, pese a
las adversidades del contexto.

No obstante a la evaluación, aún queda mucho por hacer para que
laAgricultura Urbana, Suburbana y Familiar se vea en la mesa de los
santiagueros.

no
todas cumplidas satisfactoriamente-

tras

Sesenta y dos estudiantes de la Universidad de
Ciencias Médicas recibieron la bandera del
segundo Destacamento Valientes por una infancia
saludable, como parte de las actividades dedicadas
al aniversario 61 de la Unión de Jóvenes
Comunistas.

Se trata de un grupo de alumnos ayudantes de
Pediatría, Neonatología, Ginecobstetricia y
Terapia intensiva pediátrica, entre otras
especialidades, con notables resultados
académicos, que contribuirán al cumplimiento de
los servicios del Programa de Atención Materno
Infantil (PAMI) en el territorio.

En una ceremonia solemne que contó con la
presencia del Dr. Julio Guerra Izquierdo, director
provincial de Salud y la Dra. Migdalia Hernández
Villalón, rectora de la Casa de Altos Estudios, el
presidente de la Feu de esta institución, Richard
Despaigne Peró, reafirmó la voluntad de trabajar
en pos de mejores resultados en un programa vital
para el bienestar de la población.

El alumno de sexto año de la carrera de Medicina,
interno vertical de Pediatría y miembro del
contingente, destacó que los educandos laborarán
con los especialistas en hospitales pediátricos y en
las comunidades, principalmente donde hay más
familias en situación de vulnerabilidad.

La idea de sumar a los mejores estudiantes de
Ciencias Médicas a la asistencia, promoción de
salud y otras tareas del PAMI responde a la
necesidad de potenciar la prevención, el manejo
adecuado y el control de enfermedades en los
habitantes de 0 a 19 años, así como en las mujeres
en edad fértil. La iniciativa beneficia
considerablemente su formación, en tanto genera
aprendizajes y les sirve como entrenamiento en la
prestación de servicios médicos mediante el
contacto directo con los pacientes.

En el emblemático entronque ferroviario de San Luis
esperan impacientemente el cochemotor

del equipo de ingenieros, la mayoría
formados

convierte

que, en varios
momentos del día, se dirige hacia el poblado de Dos
Caminos y de ahí hasta la zona rural de La Abundancia;
tal ajetreo también es común en el poblado de Oriente y
toda la zona de La Candonga en Palma Soriano.

Pero en la estación sanluisera un niño pregunta a su
madre por qué las guaguas Diana transitan lo mismo por
las calles y carreteras que por las líneas del ferrocarril y
esa interrogante, también, se la hacen todos.

Y tiene la respuesta el doctor en Ciencias Técnicas
Omar Pérez Rodríguez, quien lidera el equipo que en los
Talleres Ferroviarios de San Luis (TAFSAL), convierten
los ómnibus, dados de baja, en ferrobuses.

Pérez Rodríguez, único doctor en activo en la Unión de
Ferrocarriles de Cuba, reconoce que “la complejidad de
la conversión está dada en que al ómnibus hay que
sustituirle partes y piezas para que circulen por las vías
férreas”.

En TAFSAL se ha aplicado un prototipo de conversión
que mantiene la capacidad de 30 asientos, pero requiere
de la ampliación de los guardafangos, amortiguadores y
escalones de acceso. También se les incluyen los
parachoques de trenes y las luces y cornetas necesarias.

Los municipios de Palma Soriano y San Luis, así como
otros de la provincia de Holguín ya cuentan con esta
innovación en la que “sufren transformaciones la
carrocería y la mecánica: sustituimos neumáticos, con
sus ejes y fijaciones, por pares de ruedas propias de
ferrobuses, se cambia el sistema de freno, al tiempo que
mantenemos los motores, los diferenciales y las cajas de
velocidad”.

El aporte
en la antigua URSS y la Universidad de

Oriente, como Flora Balanzó Paumier, Luis Girón
Barriel, Rodolfo García Martínez y Gustavo Torres
Franco; los técnicos, pintores, soldadores y el resto del
colectivo que dirige Marcia Sierra Gómez, los
en referencia dentro de la Empresa de Reparación de
Equipos Ferroviarios, con un valor inestimable.

Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar Del asfalto al raíl‘Valientes por una
infancia saludable’ Evalúan de Bien

a la provincia
M.Sc. Milagros Alonso Pérez

Texto y foto: Indira Ferrer Alonso

Texto y foto: Luis Alberto Portuondo Ortega

Los festejos de este 4 de Abril en Santiago de Cuba, fueron muy variados y sobre todo, desde los centros estudiantiles, laborales y comunidades, hubo derroche de iniciativas.
La visualización del acto central nacional, desde donde se hizo la convocatoria al 12. Congreso de la UJC, la entrega de carné, fogatas, acampadas, competencias deportivas

y actividades culturales matizaron la jornada

UN 4 DE ABRIL MEMORABLE


